



PARLEMENT EUROPÉEN

2009 - 2014

Délégation pour les relations avec le Mercosur

COMMUNICATION AUX MEMBRES

N° 2/2010

**Visite de M. Luis Yáñez-Barnuevo García, président de la délégation,
à Montevideo
du 29 novembre au 2 décembre 2009**

**Visite de M. Luis Yáñez-Barnuevo García, président de la délégation,
à Montevideo
du 29 novembre au 2 décembre 2009**

En qualité de président de la délégation du Parlement européen pour les relations avec le Mercosur, je me suis rendu en Uruguay du 29 novembre au 2 décembre 2009. Conformément au programme ci-joint, mon séjour à Montevideo a revêtu deux aspects: un aspect institutionnel et un aspect académique.

Pour ce qui est du programme institutionnel, j'ai rencontré d'une part le Parlement du Mercosur (Parlasur), et d'autre part la délégation de l'Union européenne en Uruguay.

Le 30 novembre, j'ai eu l'occasion d'intervenir lors de l'ouverture de la séance plénière du Parlasur. Durant mon intervention, j'ai insisté sur la nécessité de poursuivre et d'approfondir d'urgence les relations entre le Parlasur et le Parlement européen, conformément à l'approche suivie par mes derniers prédécesseurs en exercice, MM. D'Alema et Sousa Pinto, et j'ai appelé à la reprise rapide des négociations aux fins de la conclusion d'un accord d'association entre l'Union européenne et le Mercosur.

Au cours du débat qui suivit ma brève intervention, les porte-paroles des cinq délégations nationales composant le Parlement sont intervenus. Ils ont fait part de leur inquiétude face à la situation économique dans certains pays européens, tout particulièrement concernant l'emploi (délégation de l'Uruguay); la nécessité de dépasser l'organisation du Parlasur dans les délégations nationales (délégation du Paraguay); les inquiétudes relatives à la politique migratoire européenne (délégation du Venezuela); l'intérêt quant aux questions environnementales et au changement climatique (délégation du Brésil); et la désapprobation du processus électoral du Honduras (délégation de l'Argentine).

De même, et dans le cadre de l'activité liée au Parlasur, j'ai tout d'abord rencontré le président de cette Assemblée, Juan José Domínguez, puis le vice-président Ignacio Mendoza et d'autres députés paraguayens le lendemain. D'une manière générale, mes interlocuteurs ont souhaité connaître plus en détails certains aspects de la construction européenne.

Concernant la délégation de l'Union européenne en Uruguay, je souhaite insister sur la cérémonie de l'entrée en vigueur du traité de Lisbonne qu'a organisé la délégation le 1^{er} décembre. J'ai représenté le Parlement européen au cours de la cérémonie, à laquelle ont participé, outre l'hôte, Geoffrey Barrett, les représentants du Conseil – l'ambassadrice du Royaume d'Espagne, Aurora Díaz-Rato -, et du gouvernement uruguayen – l'ambassadeur Elbio Rosselli.

Comme je l'ai signalé précédemment, ma visite à Montevideo revêtait également un aspect académique. En effet, en tant que président de notre délégation, j'ai été invité à participer au séminaire *Mercosur – Union européenne; un accord stratégique?* organisé par la fondation Friedrich Ebert Stiftung.

Lors de ce séminaire, je me suis efforcé, entre autres, de souligner le rôle fondamental des parlementaires, et en particulier des groupes politiques, dans les relations entre l'Union européenne et l'Amérique latine. J'ai indiqué à plusieurs reprises que les relations avec le Mercosur sont un choix stratégique pour le Parlement européen, tout en appelant cette Assemblée à agir en tant que groupe de pression en faveur de l'accord d'association entre l'Union et le Mercosur.

Enfin, je souhaiterais préciser que compte tenu de ma présence lors des élections à Montevideo, j'ai pris contact avec des représentants du parti politique soutenant le président en exercice et le président élu, José Mujica, que j'ai pu féliciter. Au travers de ces contacts, j'ai pu savoir qu'un membre uruguayen de l'Eurlot fera très certainement partie du nouveau gouvernement présidé par José Mujica.



**Visita del
Presidente de la Delegación a Montevideo
del 29 noviembre al 2 diciembre de 2009**

Proyecto de Programa

Domingo, 29 de Noviembre de 2009

- 10h10 Llegada al aeropuerto internacional de Montevideo del Sr. Luís Yañez-Barnuevo Garcia,
Presidente de la Delegación del PE para las relaciones con Mercosur
- ◉ *Vuelo IB 6013, procedente de Madrid*
 - ◉ *Recibe la Delegación de la Comisión Europea en Uruguay*
- Traslado al hotel NH Columbia
- ◉ *Rambla Gran Bretaña, 473*
Teléfono (+598) 2 916 00 01

Durante el día, acompaña, a título personal, el segundo turno de las elecciones presidenciales en Uruguay

Lunes, 30 de Noviembre de 2009

- 10h20 Llegada al aeropuerto internacional de Montevideo del Sr. José Antonio Gil de Muro,
Consejero del Grupo de la Alianza Progresista y Demócratas en el Parlamento Europeo (S&D)
- ◉ *Vuelo IB 6013, procedente de Madrid*
- 13h00 Almuerzo ofrecido por el Sr. Ignacio Mendoza Unzain, Vicepresidente del Parlamento del Mercosur
- tarde Intervención en la apertura de la Sesión Plenaria del Parlamento del Mercosur (Parlasur)
- noche Cena ofrecida por el Jefe de la Delegación de la Comisión Europea en Uruguay,
Sr. Geoffrey Barrett

Martes, 1 de Diciembre de 2009

- 12h00 Ceremonia de conmemoración de entrada en vigor del Tratado de Lisboa
- ◉ *Delegación de la Comisión Europea en Uruguay*
Bulevar Artigas 1300, (11300), Montevideo
Tel: (+598) 2 19440
- Tarde Participación en el Seminario "UE-Mercosur ¿Un acuerdo estratégico?"
- ◉ *Teatro Solís, Montevideo*
Organización: Fundación Friedrich Ebert

Miércoles, 2 de Diciembre de 2009

- 9h00 Intervención en el Seminario "UE-Mercosur ¿Un acuerdo estratégico?"
- Tema: Mirada Progresista - Los Parlamentos Opinan
- ◉ *Teatro Solís, Montevideo*
- 17h10 Regreso a Europa del Sr. Luís Yañez-Barnuevo Garcia, Presidente de la Delegación del PE para las relaciones con Mercosur y del Sr José Antonio Gil de Muro, Consejero del Grupo de la Alianza Progresista y Demócratas en el Parlamento Europeo (S&D)
- ◉ *Vuelo IB 6014 con destino a Madrid*